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第８回南相馬市教育委員会定例会会議録 
 

１ 開催日 
   平成３０年８月２４日（金） 

 

２ 場 所 
   南相馬市役所 東庁舎２階 第三会議室 

 

３ 会議時間 
   開会 午後 １時３０分 

   閉会 午後 ４時１０分 

 

４ 出席者 
   教育長 大和田博行 

   教育長職務代理者 大石力彌 

   委 員 渡辺金作 

   委 員 濱須弘仲 

 

５ 欠席者 
   委 員 髙野惠以子 

 

６ 説明のため出席した者の職氏名 
   教育委員会事務局長 木村浩之   次長兼教育総務課長 木幡藤夫 

学校教育課参事   伏見伸一郎  教育支援担当課長  戸浪誠 

中央図書館長    堀川信浩   文化財課長     堀耕平 

生涯学習課長    新妻由美子  スポーツ推進課長  涌井秀之 

 

７ 傍聴人 
   ０人 

 

８ 書 記 
   教育総務課総務係主事 高橋大樹 

 

９ 報告事項及び議案 
   報告第６号 平成３０年度教育行政点検評価に係る南相馬市の教育に関するア

ンケート調査結果概要について 
   報告第７号 平成２９年度南相馬市立博物館事業の実施状況について 
   議案第２４号 南相馬市みらい育成修学資金条例等の制定について 
   議案第２５号 平成３０年度南相馬市教育行政点検評価の結果について 
   議案第２６号 南相馬市幼稚園型一時預かり事業実施要綱の一部を改正する告示

制定について 
   議案第２７号 南相馬市放課後児童健全育成事業実施要綱の一部を改正する告示

制定について 
   議案第２８号 南相馬市博物館協議会委員の委嘱について 
   議案第２９号 大悲山石仏保存活用計画の策定について 
   議案第３０号 南相馬市真野古墳群調査保存検討委員会設置要綱の制定について 
   議案第３１号 平成３０年度南相馬市一般会計９月補正予算の要求について 
   議案第３２号 平成３０年度南相馬市育英資金貸付特別会計９月補正予算の要求

について 



1 

 

午後１時３０分 開会 

 

○教育長 

  只今から、平成３０年第８回南相馬市教育委員会定例会を開催いたします。 

  髙野委員は都合により欠席となりますが出席委員は定数に達しておりますので、会

議を開催して参ります。 

  「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は本日１日限り、

議事日程はお手元の資料のとおりとし、また、議案第３１号、議案第３２号について

は、議案の性格上非公開といたしたいと思います。 

  南相馬市教育委員会会議規則第１２条の規定によりお諮りいたします。議案第３１

号、議案第３２号については非公開とすることにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・高橋主事を指

名いたします。 

  次に、「議事日程第３ 諸般の報告」に入ります。先ず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

○濱須委員 

  Pepperフォローアップ講習会はどのように行っていますか。 

○教育総務課長 

  各学校にて教職員を対象に開催しております。 

○濱須委員 

  内容が統一された講習だと思われますが、レベルに応じた段階的な講習にした方が

良いと思います。 

○教育長 

  教職員のレベルも様々でございますので、今後はそのレベルに応じた講習を検討し

ていきたいと思います。 
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○教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○学校教育課参事 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

○渡辺委員 

  震災の影響により父子家庭や母子家庭が増加傾向にあるという話を聞きましたが、

不登校問題においても父子家庭や母子家庭は増加傾向にありますか。 

○学校教育課参事 

  学校からの聴き取りの中でも父子家庭や母子家庭が増えているという話は聞いて

います。 

○大石教育長職務代理者 

  学習塾と連携した夏季休業中の集中講座は、各区に生徒がいる中で、労働福祉会館

に集合して開催したのですか。 

○学校教育課参事 

  小高区・原町区は労働福祉会館、鹿島区は鹿島保健センターで開催しました。 

○大石教育長職務代理者 

  塾に通っている児童生徒数は調べていますか。 

○学校教育課参事 

  調べてはおりません。 

○教育長 

  今後、調査する考えはありますか。 

○学校教育課参事 

  各学校で家庭環境調査や生徒指導調査を行っておりますが、教育委員会として塾に

通っている児童生徒数を調査する考えはございません。 
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○教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（３）幼児教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○幼児教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（４）文化財課所管事項の報告をお願

いいたします。 

○文化財課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  相馬野馬追の開催期間において、博物館では相馬野馬追に係る展示を行ったと思い

ますが、この期間に博物館への入場者は増えましたか。 

○文化財課長 

  相馬野馬追祭場地に博物館への案内を４０箇所設置したこともありまして、相馬野

馬追祭場地からの入場者も大勢いらっしゃいました。 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 
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○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（６）教育長事務報告をお願いいたし

ます。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、「議事日程第４ 提出議案の説明及び審

議」に入ります。 

  報告第６号「平成３０年度教育行政点検評価に係る南相馬市の教育に関するアンケ

ート調査結果概要」を議題といたします。内容の説明を求めます。 

○教育総務課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 
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○渡辺委員 

  東日本大震災の経験を経ているこの地域では、子供たちに対する災害教育に取り組

むべきと考えますが、アンケート調査票に何らかの形で盛り込む考えはありますか。 

○教育総務課長 

  渡辺委員の意見を踏まえ、工夫しながら検討していきたいと考えます。 

○渡辺委員 

  災害発生時を想定し、児童生徒が避難場所を把握している必要があると思います。 

○学校教育課参事 

  災害教育については、各学校で避難訓練を実施しているとともに、学級指導等の場

面や５年生の社会科の時間において取り組んでいます。 

○大石教育長職務代理者 

  小中学校の防犯等の安全性とはどのようなこと想定しているのか教えてください。 

○教育総務課長 

  小中学校の防犯等の安全性については、犯罪やいたずらに係る安全性ということで

整理しております。 

○大石教育長職務代理者 

  「小中学校の防犯等の安全性」だと文言が不十分であると考えますので、次年度以

降に文言を工夫する必要があると思います。 

○教育総務課長 

  次年度以降、工夫できるよう検討します。 

○大石教育長職務代理者 

  今後、アンケート調査結果をどのように活かしていく考えですか。 

○事務局長 

  アンケート調査結果については、教育振興基本計画の進行管理に活かしていく考え

です。また、今年度に復興総合計画の見直しを行っていることから、来年度に教育振

興基本計画を見直す必要があるため、その見直しに際し、一つの目安として活用して

いく考えです。 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、報告第６号については、ご承認をお願いい

たします。 

  次に、報告第７号「平成２９年度南相馬市立博物館事業の実施状況について」を議
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題といたします。内容の説明を求めます。 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○渡辺委員 

  「ベテランママの会」のメンバーについて教えてください。 

○文化財課長 

  震災後、放射能に対する安全安心に係る取組を行っている団体であり、地元の女性

でメンバー構成されております。 

○教育長 

  その他ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、報告第７号については、ご承認をお願いい

たします。 

  次に、議案第２４号「南相馬市みらい育成修学資金条例等の制定について」を議題

といたします。議案内容の説明を求めます。 

○教育総務課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  条例の目的に違和感があると思います。 

○事務局長 

  未来を担うという文言について、給付の制度では、子供たちの育ちを支援しみらい

を担う者の育成を図るということで捉えていただければと考えます。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 
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  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２４号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２４号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２５号「平成３０年度南相馬市教育行政点検評価の結果について」を

議題といたします。議案内容の説明を求めます。 

○教育総務課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  委員から意見については、全て意見を掲載していますか。 

○教育総務課長 

  委員から意見については、報告書に反映いたしました。また、次年度以降の施策の

推進や改善の参考となる意見もいただきましたので、その内容について掲載しており

ます。よって、委員からの意見の掲載頁にその旨を記載し整理いたします。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２５号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 
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○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２５号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２６号「南相馬市幼稚園型一時預かり事業実施要綱の一部を改正する

告示制定について」を議題といたします。議案内容の説明を求めます。 

○幼児教育課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２６号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２６号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２７号「南相馬市放課後児童健全育成事業実施要綱の一部を改正する

告示制定について」を議題といたします。議案内容の説明を求めます。 

○幼児教育課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 
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  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２７号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２７号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２８号「南相馬市立博物館協議会委員の委嘱について」を議題といた

します。議案内容の説明を求めます。 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２８号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２８号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第２９号「大悲山石仏保存活用計画の策定について」を議題といたしま

す。議案内容の説明を求めます。 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○渡辺委員 
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  現在、防犯カメラは設置していますか。 

○文化財課長 

  現在、防犯カメラは設置しておりません。 

○渡辺委員 

  いたずらはありませんか。 

○文化財課長 

  現在のところ承知しておりません。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第２９号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第２９号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第３０号「南相馬市真野古墳群調査保存検討委員会設置要綱を制定する

ことについて」を議題といたします。議案内容の説明を求めます。 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第３０号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 
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  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第３０号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第３１号「平成３０年度南相馬市一般会計９月補正予算の要求について」

及び議案第３２号「平成３０年度南相馬市育英資金貸付特別会計９月補正予算の要求

について」を議題といたします。 

  議案第３１号、議案３２号の審議は非公開となります。 

  （非公開審議） 

議案第３１号 平成３０年度南相馬市一般会計９月補正予算の要求について 

議案第３２号 平成３０年度南相馬市育英資金貸付特別会計９月補正予算の要 

求について 

 

○教育長 

  次に「議事日程第５ その他」に入ります。 

○教育総務課長 

 

  （今後の委員会日程を説明） 

 

○教育長 

  今後の日程について、ご確認をお願いいたします。 

  その他、何かございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、平成３０年第８回南相馬市教育委員会定例

会を閉会といたします。 

  ありがとうございました。 

 

午後４時１０分 閉会 

 


